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Хронология событий

ВолгГТУ – первый опорный вуз в

регионе!

ВолгГТУ стал первым региональным техническим опорным университетом. Многим

читателям, вероятно, будет интересно, как все начиналось. О масштабном проекте

по реформированию регионального высшего образования – создании опорных

университетов – Министр образования и науки РФ Дмитрий Викторович Ливанов

заявил еще летом 2015 года.

Сам конкурс на создание опорных вузов начался 16 октября 2015 года, отбор проводился в

несколько этапов. Этому предшествовало множество совещаний, где было много споров,

сомнений и мнений. Как в Москве, так и в Волгограде. Очень непросто проходил самый

первый разговор в администрации региона, который состоялся по инициативе ректоров

ВолгГТУ и ВолгГАСУ. Тогда, в начале сентября 2015 года, к работе совещания

присоединились представители ОНФ, Общественной палаты региона, общественных

организаций и администрации Волгоградской области.

Уже на той самой первой встрече заместитель губернатора Волгоградской области Евгений

Альбертович Харичкин подчеркивал, что необходимость модернизации системы высшего

образования ни у кого не вызывает сомнения: «Учитывая потребность региональной

экономики в высококвалифицированных кадрах, профильные ведомства рассматривают

возможные варианты поддержки инициатив волгоградских вузов по участию в конкурсе

Минобрнауки России. Акцент необходимо сделать на сохранение и дальнейшее развитие

системы подготовки специалистов, востребованных в регионе и важных для его экономики».

Практически с самого первого дня работы над созданием опорного вуза была мощная

поддержка главы региона. Андрей Иванович Бочаров на рабочей встрече с ректорами

ВолгГТУ и ВолгГАСУ назвал решение об объединении двух технических вузов историческим.

Губернатор встречался с Д.В. Ливановым в Москве, где речь шла о поддержке решения

ученых советов политеха и горхоза об объединении. Министр образования и науки России
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тогда заявил о своей готовности помогать в развитии и становлении опорного вуза. И вот

сегодня можно констатировать, что политехники с честью и достоинством преодолели все

тяготы и невзгоды этого неизведанного пути. Обо всех событиях, порой весьма напряженных,

которые сопровождали весь этот путь, сегодня мы не будем вспоминать – это уже история.

Что же даст двум вузам, их коллективам и Волгоградской области в целом эта победа?

Как сообщили нам в Минобрнауки РФ, программа предполагает разработку и проведение

комплекса мероприятий в каждом из опорных университетов, аналитическую и

консультационную поддержку управленческих команд, а также выделение дополнительных к

существующему государственному финансированию многомиллионных субсидий в течение

трех лет.

Очевидны выгоды и для профессорско-преподавательского состава образовательных

организаций, и для студентов. Победители конкурса получат право на реализацию

образовательных программ по стандартам четвертого поколения, возможность участвовать в

сетевых советах по защитам диссертаций‚ приоритетное выделение контрольных цифр

приема по аспирантуре и магистратуре, преимущество в отборе иностранных студентов в

рамках правительственной квоты на обучение.

Также предполагается, что создаваемые опорные вузы будут ориентированы на решение

задач региональных экономик и на обеспечение рынка труда квалифицированными

специалистами, смогут конкурировать не только на национальном, но и на мировом уровне.

Как неоднократно отмечал в своих многочисленных интервью ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН

Владимир Ильич Лысак, Волгоградская область – регион промышленный: около 13,5 тысяч

предприятий в самых различных отраслях, где работают полмиллиона человек.

Потребность в хорошо подготовленных инженерных кадрах очень высока. «И это одна из

главных причин, по которой одобрили нашу заявку – подчеркивает ректор – первый

технический опорный университет будет большим и мощным вузом.

Уже сейчас мы превысили больше половины из семи показателей, которых опорный вуз

должен достичь за три года. Укрупненных групп специальностей должно быть 27 – они уже

есть. По количеству публикаций – из плана в 20 на сто человек мы сейчас имеем 17. По

науке мы перевыполняем показатели в 2,5 раза. Бюджет у одного политеха 1,65 миллиарда.

Вместе с горхозом мы уже превысили требуемую сумму. Так что дополнительное

финансирование – это не главная цель.

Смысл объединения и нового статуса – не получить, а не потерять. Причем, никаких

сокращений, связанных с созданием опорного университета не будет, продолжает

руководитель опорного вуза. На одного преподавателя норматив 11,1 студентов. Мы каждый

год приводим эти цифры в соответствие. Кто-то уходит на пенсию, по возрасту переходит на

полставки. Но это естественный процесс и с объединением он никак не связан. Кафедры как

были, так и останутся».

Опорный вуз на сегодняшний день уже насчитывает более 20 тысяч студентов, из них почти

10 тысяч – это очники. Профессорско-преподавательский состав – более тысячи человек, из

них 144 – это доктора наук ВолгГТУ, к ним прибавляются еще не менее 70 докторов наук из

ВолгГАСУ.

Архитектурно-строительный университет будет теперь называться институт строительства и

архитектуры, должность руководителя будет звучать так: первый проректор – директор

института. У объединенного вуза теперь 34 корпуса вместе с филиалами, из них 22 – это

корпуса ВолгГТУ и 12 – ВолгГАСУ.

Диссертационные советы ввиду объединения вузов будут переутверждены, но, вне всяких
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сомнений затем продолжат свою работу. Ну а в целом все профильные строительные

образовательные программы, которые существовали в ВолгГАСУ будут не только сохранены,

они будут развиваться!

Таковы очевидные плюсы создания первого регионального технического опорного

университета на базе ВолгГТУ. Но ни время, ни политех не стоят на месте. Политехники

двигаются дальше. Оказано высокое доверие и его надо оправдывать.

Андрей Аликбаев.
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